

Fernanda Sandoval
 cronica@diariollanquihue.cl

La Universidad de Los Lagos presentó oficialmente el proyecto institucional Fondo Universitario Territorial (Fiut), etapa 2, iniciativa que proyecta el fortalecimiento de la investigación, desarrollo e innovación durante el periodo 2026-2035, mediante un financiamiento estructural y de largo plazo impulsado por el Ministerio de Ciencia.

De hecho, la ministra de Ciencias, Sandra Orellana, encabezó ayer la ceremonia en la que se dieron a conocer alcances de esta iniciativa, que altamente competitiva a nivel nacional y que fue otorgada a la Universidad de Los Lagos tras una primera fase evaluada de forma exitosa.

El plan considera una inversión cercana a los \$20 mil millones, sumando recursos ministeriales y aportes institucionales y posicionando a la universidad como un actor clave en el desarrollo científico del sur del país.

IMPACTO TERRITORIAL

El rector de la Universidad de Los Lagos, Óscar Garrido, destacó que el Fiut representa una apuesta estratégica tanto para la casa de estudios superiores

Invertirán \$20 mil millones para fortalecer la ciencia y la innovación

ULAGOS. *Ministra de Ciencias encabezó presentación del Fondo de Investigación Universitario Territorial para el periodo comprendido entre 2026 y 2035.*



AUTORIDADES DE LA ULAGOS Y LA MINISTRA DE CIENCIAS - SEXTA DE IZQUIERDA A DERECHA - EXPLICARON ALCANCES DE LA INICIATIVA.

como para la región, enfatizando el rol de la universidad pública en el desarrollo territorial.

Garrido explicó que permitirá fortalecer áreas clave de la investigación aplicada y la vinculación con el sector público y productivo. "Lo que buscamos es articular las capacidades académicas de la universidad con los problemas y desafíos que afectan al territorio regional para generar mayor im-

pacto y un mejor engranaje con los distintos actores", sostuvo.

Entre las principales líneas de acción del proyecto, la autoridad universitaria anunció la creación de dos nuevos institutos de investigación, que estarán enfocados en recursos naturales, biodiversidad y biotecnología, uno con base en Puerto Montt y el otro en Osorno.

Estas nuevas estructuras permitirán articular departa-

mentos, centros de investigación y equipos académicos, fortaleciendo el trabajo interdisciplinario y el impacto territorial del quehacer científico de la universidad.

Respecto al proceso de adjudicación, el rector valoró la labor ejecutada por la comunidad académica. "Fue un tremendo esfuerzo colectivo, con jornadas de trabajo que reunieron a más de un centenar de investigadores, lo que permitió

identificar brechas, necesidades y proyectar este plan estratégico a diez años", indicó.

FINANCIAMIENTO ESTRUCTURAL

La seremi de Ciencia, Sandra Orellana, subrayó que el programa Fiut responde a la necesidad de avanzar desde fondos concursables aislados hacia un financiamiento sostenido que permita generar impactos duraderos en los territorios.

"Las capacidades de investigación, desarrollo e innovación no pueden depender únicamente de fondos puntuales, sino que requieren financiamiento estructural, sostenido y de largo plazo para contar con capacidades institucionales con pertinencia territorial" señaló.

Asimismo, advirtió que la Región de Los Lagos presenta importantes desafíos estructurales, como brechas en capital humano avanzado, infraestructura y productividad científica, lo que hace especialmente relevante la implementación de este proyecto. "El Fiut permite transformar el diagnóstico territorial en una hoja de ruta y la inversión pública en capacidades duraderas", agregó.

El Fiut también considera la creación de mesas de trabajo con el sector productivo e industrial, con énfasis en un desarrollo que combine crecimiento económico, cuidado del medioambiente y equidad social.

Desde la universidad destacaron que este enfoque busca fortalecer la relación entre ciencia, territorio y comunidad, consolidando a la Región de Los Lagos como un área de conocimiento con impacto regional, nacional e incluso internacional.

2026-2035

es el periodo que se busca abordar con esta iniciativa, de fortalecimiento institucional en la investigación.